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XV LEGISLATURA 

 

II COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Affari Generali) 

 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 53 DEI GIORNI 18/11/2019, 

19/11/2019, 25/11/2019, 26/11/2019 E 27/11/2019 

 

 

MARQUIS Pierluigi (Presidente) (Presente) 

BAROCCO Giovanni (Vicepresidente) (Presente) 

BIANCHI Luca (Segretario) (Presente) 

AGGRAVI Stefano  (Presente) 

COGNETTA Roberto  (Presente) 

DAUDRY Jean-Claude  (Presente) 

MOSSA Luciano  (Presente) 

 

  Partecipano alla riunione le Consigliere Chiara MINELLI, Patrizia MORELLI e 

Nicoletta SPELGATTI e i Consiglieri FARCOZ, GERANDIN, LUBOZ, LUCIANAZ, 

NOGARA, PEINETTI, RESTANO e SAMMARITANI. 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, 

studi e documentazione. Funge da Segretario Paolo NORBIATO. 

 

La riunione è aperta alle ore 09:05, ad Aosta, nella Sala Commissioni della 

Presidenza del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente. 

 

2) Approvazione verbali (sommari e integrali) delle riunioni nn. 46 del 25 settembre 2019 

 e 50 del 28 ottobre 2019. 

 

3) Audizioni in merito ai DDLL 45, 46 e 47: 

 

lunedì 18/11/2019 - ore 9.00 

 

- ore  9.00: Presidente Regione FOSSON e Assessore Finanze, attività produttive e 

 artigianato TESTOLIN 

- ore 14.30: Assessore Opere pubbliche, territorio e edilizia residenziale pubblica 

 BORRELLO 

- ore 15.30: Assessore Sanità, salute e politiche sociali BACCEGA 
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martedì 19/11/2019 - ore 14.00 

 

- ore 14.00: Assessore Turismo, sport, commercio, agricoltura e beni culturali VIERIN 

- ore 15.00: FINAOSTA S.p.A. 

- ore 15.45: Camera valdostana delle imprese e delle professioni 

- ore 16.15: Confindustria VdA 

 

lunedì 25/11/2019 - ore 9.00 

 

- ore   9.00: ADICONSUM Valle d’Aosta, CODACONS Valle d’Aosta, 

 Federconsumatori, ADOC Valle d’Aosta e AVCU 

- ore   9.45: Federazione Coldiretti Valle d’Aosta, Confederazione Italiana Agricoltori, 

 CAA degli AGRICOLTORI e AREV 

- ore 10.30: Confederazione Nazionale Artigianato, Confartigianato Imprese V.d.A.,

 Confcommercio Imprese per l'Italia Regione Valle d'Aosta e ADAVA 

- ore 11.15: Centro di servizio per il volontariato della Valle d’Aosta 

- ore 11.45: OO.SS. CGIL, CISL, UIL e SAVT 

 

martedì 26/11/2019 - ore 8.45 

 

4) Audizioni in merito al Capo II del DL 45: 

 

- ore 8.45: Dott. RUBBO, Coordinatore del Dipartimento Personale e organizzazione della 

 Presidenza della Regione 

- ore 9.30: Rappresentanti del Comitato Regionale per le Relazioni Sindacali 

 

* * * 

 

5) Ore 10.15: Audizione del Presidente della Fondazione per la ricerca sul cancro in  

   merito all'operato della Fondazione 

 

mercoledì 27/11/2019 - ore 9.00 

 

6) Audizioni in merito ai DDLL 45, 46 e 47: 

 

ore   9.00: Assessore all’Istruzione, università, ricerca e politiche giovanili Chantal 

 CERTAN 

ore 10.00: Assessore all’Ambiente, risorse naturali e corpo forestale CHATRIAN 

ore 11.00: Assessore agli Affari europei, politiche del lavoro, inclusione sociale e trasporti 

 BERTSCHY 
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7) Disegno di legge n. 47 concernente: "Disposizioni collegate alla Legge di stabilità 

regionale per il triennio 2020/2022. Modificazioni di leggi regionali e altre 

disposizioni." - Nomina del relatore ed illustrazione della relazione 

 

8) Disegno di legge n. 45 concernente: "Disposizioni per la formazione del bilancio 

annuale e pluriennale della Regione Autonoma Valle d'Aosta. Legge di stabilità 

regionale per il triennio 2020/2022. Modificazioni di leggi regionali." - Nomina del 

relatore ed illustrazione della relazione 
 

9) Disegno di legge n. 46 concernente: "Bilancio di previsione della Regione Autonoma 

Valle d'Aosta per il triennio 2020/2022." - Nomina del relatore ed illustrazione della 

relazione 
 

10) Relazione della Sezione regionale di controllo della Corte dei Conti avente per 

argomento: "Relazione sul bilancio di previsione della Regione Valle d'Aosta/Vallée 

d'Aoste per gli esercizi finanziari 2018-2020." 

 

11) Relazione della Sezione regionale di controllo della Corte dei Conti avente per 

argomento: "Trasmissione della relazione sul controllo della legittimità e della 

regolarità della gestione speciale della Finaosta S.p.A., per il periodo 2013-2017, con 

specifico riferimento all'indebitamento, ai sensi delle leggi regionali 10 dicembre 2010, 

n. 40 e 19 dicembre 2014, n. 13." 

 

 

*     *     * 

Il Presidente MARQUIS, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 

seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da note prot. n. 

8518 in data 14 novembre 2019 e 8768 in data 22 novembre 2019. 

 

 

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 

 

 Il Presidente MARQUIS comunica che il Consigliere Mossa ha chiesto di 

prevedere l'audizione della Fondazione regionale per la ricerca sul cancro nell'ambito delle 

audizioni previste per l'esame dei disegni di legge nn. 45, 46 e 47. 

 

 La Commissione concorda. 

 

APPROVAZIONE VERBALI (SOMMARI E INTEGRALI) DELLE RIUNIONI NN. 

46 DEL 25 SETTEMBRE 2019 E 50 DEL 28 OTTOBRE 2019 

 

 Non essendo pervenute osservazioni da parte dei Commissari, i verbali si intendono 
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approvati. 

 

lunedì 18/11/2019 

 

 

AUDIZIONI IN MERITO AI DDLL 45, 46 E 47: 

 

* * * 

Alle ore 9.05 il Presidente della Regione FOSSON, l'Assessore alle Finanze, attività 

produttive e  artigianato TESTOLIN, le dott.sse QUATTROCCHIO, Dirigente della 

Presidenza della Regione, e BORNEY, Dirigente dell'assessorato delle Finanze, attività 

produttive e  artigianato, e i dott. BIELER e NUVOLARI, Dirigenti dell'assessorato delle 

Finanze, attività produttive e  artigianato, prendono parte alla riunione. 

Si procede alla registrazione degli interventi. 

* * * 

 

 Presidente Regione FOSSON e Assessore Finanze, attività produttive e 

artigianato TESTOLIN 

 

Il Presidente MARQUIS invita gli aditi ad esporre le loro considerazioni in ordine 

ai disegni di legge in oggetto. 

 

 Il Presidente della Regione FOSSON esprime alcune osservazioni in tema di: 

programma regionale dei lavori pubblici ed i servizi di architettura, ingegneria e relativo 

elenco annuale; piano triennale dei concorsi; ambiente; turismo. 

 

 L'Assessore alle Finanze, attività produttive e artigianato TESTOLIN procede alla 

puntuale disamina dei 36 articoli del disegno di legge n. 45. 

 

* * * 

Alle ore 9.25 il Consigliere GERANDIN prende parte alla riunione. 

* * * 

 

* * * 

Alle ore 10.00 il Consigliere NOGARA lascia la sala della riunione. 

* * * 

 

* * * 

Alle ore 10.05 la Consigliera Nicoletta SPELGATTI prende parte alla riunione. 

* * * 
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* * * 

I lavori della Commissione sono sospesi dalle ore 10.15 alle ore 10.20. 

* * * 

 

* * * 

Alle ore 10.21 il Presidente della Regione FOSSON, l'Assessore TESTOLIN, le dott.sse 

QUATTROCCHIO e BORNEY e i dott. BIELER e NUVOLARI lasciano la sala della 

riunione. 

* * * 

 

 Segue un dibattito volto alla riprogrammazione dei lavori della Commissione. 

 

* * * 

I lavori della Commissione sono sospesi dalle ore 10.30 alle ore 10.40. 

* * * 

 

 La Commissione delibera di rinviare le audizioni programmate nella mattinata per 

dare spazio alle illustrazioni del Presidente della Regione Fosson e dell'Assessore Testolin. 

 

* * * 

Alle ore 10.45 il Presidente della Regione FOSSON, l'Assessore TESTOLIN, le dott.sse 

QUATTROCCHIO e BORNEY e i dott. BIELER e NUVOLARI riprendono parte alla 

riunione. 

* * * 

 

 L'Assessore TESTOLIN continua nell'analisi dei restanti articoli del disegno di 

legge n. 45. 

 Procede all'illustrazione del disegno di legge n. 46. 

 

* * * 

Alle ore 11.20 la Consigliera Patrizia MORELLI e il Consigliere BIANCHI lasciano la 

sala della riunione. 

* * * 

 

 Il Presidente della Regione FOSSON analizza gli articoli del disegno di legge n. 47. 

 

 Il Consigliere COGNETTA, in riferimento al disegno di legge n, 45, chiede 

ragguagli in ordine all'esenzione del bollo auto per le auto d'epoca e se sia stato effettuato 

uno studio sulle assunzioni del personale della Regione correlato ai carichi di lavoro dei 

dipendenti. 
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 Il Presidente della Regione FOSSON e la dott.ssa BORNEY rispondono ai quesiti 

posti dal Consigliere Cognetta. 

 

 I Consiglieri LUCIANAZ e RESTANO domandano chiarimenti in merito alle 

risorse destinate all’Office régional du tourisme. 

 

 L'Assessore TESTOLIN risponde. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI chiede chiarimenti in merito a: 

 provvedimenti che velocizzano le tempistiche della macchina burocratica 

regionale; 

 articoli 8 (Determinazione delle risorse destinate alla finanza locale), 11 

(Interventi per lo sviluppo di Aosta capitale dell’autonomia) e 22 

(Finanziamenti in gestione ordinaria presso FINAOSTA S.p.A.) del disegno 

di legge n. 45; 

 alla riduzione delle entrate di provenienza Unione Europea di cui al Titolo II 

(Trasferimenti correnti) e ai dividendi della società partecipate di cui al titolo 

III (Entrate extratributarie) del disegno di legge n. 46. 

 

* * * 

Alle ore 11.45 la Consigliera Chiara MINELLI lascia la sala della riunione. 

* * * 

 

 Il Presidente della Regione FOSSON e l'Assessore TESTOLIN rispondono. 

 

* * * 

Alle ore 11.55 il Consigliere LUBOZ lascia la sala della riunione. 

* * * 

 

 Il Consigliere GERANDIN domanda ragguagli in relazione al disegno di legge n. 

45: al comma 11 del testé citato articolo 8 inerente alle risorse eccedenti il gettito BIM del 

2009 che sono trasferite alla Regione per il finanziamento degli interventi di cui alla legge 

regionale 18 gennaio 2001, n. 5 (Organizzazione delle attività regionali di protezione 

civile); al finanziamento all’azienda pubblici servizi J.B. Festaz che passa da 660.000 euro 

a 1.250.000 euro; alle risorse indicate al comma 2 dell'articolo 17 (Programma di sviluppo 

rurale) relativo allo sviluppo del settore agricolo e del sistema agroalimentare; all'assenza 

nei documenti in discussione dei 48.000.000 di euro dello strumento finanziario 

partecipativo. 

 

 L'Assessore TESTOLIN risponde. 

 

 Segue un dibattito sulle considerazioni espresse in ordine alla struttura J.B. Festaz. 
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 Il dott. BIELER fornisce i chiarimenti richiesti in ordine allo strumento finanziario 

partecipativo. 

 

 Segue un dibattito sulle osservazioni del dott. Bieler. 

 

 Il Consigliere BAROCCO chiede ragguagli in merito agli articoli 3 (Disposizioni in 

materia di assunzioni nel comparto pubblico regionale) e 6 (Disposizioni in materia di 

particolari posizioni organizzative e di incarichi dirigenziali). 

 

* * * 

Alle ore 12.15 il Consigliere BIANCHI lascia la sala della riunione. 

* * * 

 

 Il Consigliere COGNETTA domanda se sia stato previsto un disegno organico per 

gestire la parte assunzioni e la parte delle particolari posizioni organizzative. 

 

 Il Presidente della Regione FOSSON risponde. 

 

 La dott.ssa QUATTROCCHIO fornisce i chiarimenti tecnici in ordine alle 

particolari posizioni organizzative. 

 

 Segue un dibattito su quanto espresso dal Presidente della Regione Fosson e dalla 

dott.ssa Quattrocchio. 

 

 Il Consigliere MOSSA chiede chiarimenti in merito alla mancata erogazione di 

50.000 euro a favore della Fondazione per la Ricerca sul Cancro indicata nel DEFR. 

 

 L'Assessore TESTOLIN ritiene che la domanda, sicuramente opportuna e lecita, 

vada formulata all’Assessore alla Sanità, che dovrà dare delle valutazioni in merito alla 

tematica.  

 

 Il Presidente della Regione FOSSON aggiunge alcune considerazioni in merito. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI domanda ragguagli in relazione all'articolo 34 (Priorità 

nell’attribuzione della quota libera del risultato di amministrazione dell’esercizio 2019) 

laddove si prevede di assegnare delle risorse al Polo universitario di Aosta per il recupero 

delle caserme Beltricco e Giordana. 

 

 L'Assessore TESTOLIN risponde. 

 

 Il Consigliere RESTANO osserva che nella relazione del disegno di legge n. 47 si 

legge che la Giunta regionale può presentare al Consiglio regionale uno o più disegni di 
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legge collegati alle linee della pianificazione strategica e chiede un'interpretazione della 

definizione “pianificazione strategica”. 

 Domanda se sia ancora opportuno confrontarci sul DEFR o se non sia il caso alla 

fine di discutere insieme il DEFR e i disegni di legge oggi in discussione. 

 Esprime perplessità sul fatto che alcune tematiche quali le disposizioni in materia di 

piste di sci e di professioni turistiche siano state inserite nel disegno di legge n. 47 in 

quanto avrebbero dovuto essere discusse in maniera più approfondita nell'ambito della 

Commissione competente. 

 Chiede se nell'ambito del piano attuativo locale adottato dal direttore generale 

dell’azienda USL e trasmesso alla struttura regionale competente in materia di sanità e 

salute e al Consiglio permanente degli enti locali non sarebbe opportuno prevedere una 

trasmissione anche alla Commissione competente. 

 

 Il Presidente della Regione FOSSON afferma che nel disegno di legge n. 47 

dovrebbero essere inserite delle norme urgenti utili per la programmazione e conviene 

sull'opportunità di inserire anche la Commissione competente nell'ambito dell'esame del 

piano attuativo locale. 

 

 L'Assessore TESTOLIN risponde alla considerazione espressa dal Consigliere 

Restano di discutere congiuntamente il DEFR e i disegni di legge in esame. 

 

 La dott.ssa QUATTROCCHIO fornisce dei chiarimenti tecnici in relazione alla 

possibilità per la Giunta regionale di presentare al Consiglio regionale, in occasione della 

predisposizione della legge di bilancio, uno o più disegni di legge che siano collegati alle 

linee di pianificazione strategica. 

 

 Il Consigliere RESTANO manifesta perplessità sulle considerazioni espresse dalla 

dott.ssa Quattrocchio. 

 

 Segue un dibattito sulla questione dei disegni di legge collegati alle linee di 

pianificazione strategica. 

 

 Il Consigliere BAROCCO chiede chiarimenti in ordine ad enti di ricerca non ben 

definiti come un centro dedicato alla medicina personalizzata preventiva e predittiva 

indicato nel DEFR. 
 

 Segue un dibattito sulla richiesta del Consigliere Barocco. 

 

* * * 

I lavori della Commissione sono sospesi dalle ore 13.20 alle ore 14.45. 

* * * 
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 Il Consigliere AGGRAVI domanda ragguagli in ordine ad un incontro in atto 

funzionale alla presentazione dei disegni di legge relativi al bilancio tra il Presidente della 

Regione e l'Assessore competente con le parti sociali. 

 

 Il Presidente MARQUIS risponde. 

 

* * * 

Alle ore 14.50 l'Assessore alle Opere Pubbliche, territorio e edilizia residenziale pubblica 

BORRELLO e i dott. ROCCO e ROSSET, Dirigenti del medesimo assessorato, prendono 

parte alla riunione. 

* * * 

 

 

 Assessore Opere pubbliche, territorio e edilizia residenziale pubblica 

BORRELLO 

 

Il Presidente MARQUIS invita l'Assessore alle Opere pubbliche, territorio e edilizia 

residenziale pubblica Borrello ad esporre le sue considerazioni in merito ai disegni di legge 

in discussione. 

 

 L'Assessore alle Opere pubbliche, territorio e edilizia residenziale pubblica 

BORRELLO illustra gli articoli dei provvedimenti in esame di pertinenza dell'assessorato 

da lui diretto. 

 

 Il Consigliere COGNETTA chiede chiarimenti in relazione al problema della spesa 

rispetto allo stanziamento previsto evidenziato dall'Assessore Borrello. 

 

L'Assessore BORRELLO risponde e procede all'illustrazione degli emendamenti 

presentati dall'Assessore Testolin relativi all'assessorato. 

 

Segue un dibattito su quanto esposto dall'Assessore Borrello. 

 

Il Consigliere AGGRAVI domanda ragguagli in relazione alla realizzazione di una 

viabilità alternativa all’accesso alla Val Ferret opere di mitigazione del rischio della frana 

del Mont De La Saxe e in merito all'articolo 11 (Interventi per lo sviluppo di Aosta capitale 

dell’autonomia). 

 

 L'Assessore BORRELLO risponde. 

 

 Il Consigliere LUCIANAZ domanda chiarimenti in ordine alle iniziative e 

manifestazioni organizzate in Valle d’Aosta a favore degli emigrati valdostani all’estero qe 
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ad un quadro generale della situazione delle piste ciclabili programmate e tra esse quelle in 

fase di realizzazione. 

 

Il Consigliere RESTANO chiede se le modifiche di legge proposte con il disegno di 

legge n. 47 siano da voi ritenute in linea con la pianificazione strategica del Governo 

regionale. 

 

Il Consigliere GERANDIN chiede se l'assessorato sia in grado di quantificare quali 

saranno i riaccertamenti. 

 

L'Assessore BORRELLO risponde. 

 

* * * 

Alle ore 15.30 l'Assessore BORRELLO e i dott. ROCCO e ROSSET lasciano la sala della 

riunione. 

* * * 

 

* * * 

Alle ore 15.35 l'Assessore alla Sanità, Salute e Politiche sociali: BACCEGA e il dott. 

GARRONE, Dirigente del medesimo assessorato, prendono parte alla riunione. 

* * * 

 

 

 Assessore Sanità, salute e politiche sociali BACCEGA  

 

Il Presidente MARQUIS invita l'Assessore alla Sanità, salute e politiche sociali 

Baccega ad esporre le sue considerazioni in merito ai disegni di legge in discussione. 

 

 L'Assessore alla Sanità, salute e politiche sociali BACCEGA illustra gli articoli dei 

provvedimenti in esame di pertinenza dell'assessorato da lui diretto. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI domanda se la prevista analisi costi/benefici per 

l'adeguamento del complesso ospedaliero regionale sono già state considerate in relazione 

alle somme destinate al finanziamento della spesa sanitaria regionale di parte corrente e per 

investimenti di cui all'articolo 12 del disegno di legge n. 45. 

 Chiede di poter disporre del dettaglio della spesa destinata ai farmaci oncologi e dei 

chiarimenti in riferimento ad un emendamento sul DEFR relativo al "fattore famiglia" e al 

futuro sistema dei ticket. 

 

L'Assessore BACCEGA risponde. 

 

Il dott. GARRONE fornisce i chiarimenti richiesti all’eliminazione del cosiddetto 

superticket. 
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 Il Consigliere GERANDIN domanda chiarimenti in merito all'articolo 8 

(Determinazione delle risorse destinate alla finanza locale) del disegno di legge n. 45, al 

contributo di 1.250.000 euro erogato a favore della struttura J. B. Festaz per la gestione dei 

servizi socio assistenziali e alla proposta avanzata a livello nazionale di rendere gratuiti gli 

asili nido. 

 

Il Consigliere MOSSA chiede quali siano le ragioni per cui, come previsto dal 

DEFR, non saranno più destinate delle risorse alla Fondazione per la Ricerca sul Cancro. 

 

L'Assessore BACCEGA risponde precisando, tra l'altro, che i fondi per la 

Fondazione per la Ricerca sul Cancro son stati previsti e si impegna qualora non fossero 

stati previsti a presentare un emendamento per il loro ripristino. 

 

Segue un dibattito su quanto dichiarato dall'Assessore Baccega. 

 

* * * 

I lavori della Commissione sono sospesi alle ore 16.25. 

La Commissione riprende i lavori alle ore 14.15 di martedì 19 novembre 2019. 

* * * 

 

martedì 19/11/2019 

 

 Il Presidente MARQUIS riferisce che, visto il programma di audizioni 

programmate sul bilancio regionale che è stato ulteriormente implementato e non potrà 

essere concluso in tempi brevi e in considerazione del fatto che nella seduta di ieri è stata 

rinviata l'audizione di tre Assessori che andrà quindi nuovamente calendarizzata, le forze 

di maggioranza hanno valutato di proporre di rinviare l'adunanza consiliare per l'esame del 

bilancio regionale ai giorni 16, 17, 18 e 19 dicembre prossimi, così come l'esame del 

DEFR, riducendo a questo punto i giorni di riunione di inizio dicembre ai soli giorni lunedì 

2 e martedì 3 per una riunione ordinaria del Consiglio regionale.  

 

 Il Consigliere AGGRAVI si dichiara favorevole alla proposta suddetta, ma precisa 

che la variazione del calendario delle riunioni del Consiglio regionale deve essere valutata 

in sede di riunione dei Capigruppo consiliari. 

 

 Il Consigliere COGNETTA condivide quanto affermato dal Consigliere Aggravi. 

 Ritiene utile programmare oltre all'audizione delle segreterie generali delle 

organizzazioni sindacali in merito alle tre leggi di bilancio già concordate, anche 

l'audizione dei rappresentanti sindacali, funzione pubblica, per quanto attiene la questione 

del personale e l'articolo 7 sui vigili del fuoco. 

 



 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

12 

2ème  COMMISSION AFFAIRES GÉNÉRALES /  SECONDA COMMISSIONE AFFARI GENERALI 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526153 • télécopieur (+39) 0165 526262 

commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

 Il Consigliere GERANDIN chiede che per agevolare i lavori dei Commissari, venga 

fornito un bilancio con la suddivisione per capitoli. 

 

 Il Presidente MARQUIS propone di programmare le audizioni dei sindacati per 

martedì 26 novembre e quelle degli Assessori Certan, Bertschy e Chatrian per mercoledì 

27 novembre. 

 

 La Commissione concorda. 

 

 

 Assessore al Turismo, agricoltura e cultura VIÉRIN 

 

* * * 

L'Assessore al turismo, agricoltura e cultura, Laurent VIÉRIN, e i Coordinatori del 

medesimo assessorato, Paolo FERRAZZIN, Cristina DE LA PIERRE e Fabrizio 

SAVOYE, prendono parte alla riunione alle ore 14.25. Si procede alla registrazione 

digitale degli interventi. 

* * * 

 

 Il Presidente MARQUIS introduce l'audizione. 

 

 L'Assessore VIÉRIN riferisce che, rispetto alla precedente annualità, il bilancio 

prevede, per l'anno 2020, 5.417.670 euro di maggiori destinazioni di risorse all'assessorato 

al turismo, agricoltura e cultura che sono suddivisi per 2.675.000 euro sul settore 

dell’agricoltura, 800 mila sul turismo e circa 2 milioni sulla cultura.   

 Precisa che i fondi a sostegno dell'agricoltura sono destinati principalmente a favore 

del comparto agricolo, dei Consorzi di miglioramento fondiario e della zootecnia, 

soprattutto per quanto riguarda la monticazione e l'attività dell’AREV per lo svolgimento 

delle rassegne e delle manifestazioni zootecniche. 

 Per quanto riguarda la cultura, rende noto che sono stati destinati 2.200.000 al Forte 

di Bard e implementati i finanziamenti a favore della tutela del patrimonio, soprattutto 

quello privato. 

 Segnala che, per quanto concerne il settore del turismo, è in fase di elaborazione la 

bozza di riforma dell'Office régional du tourisme che è già stata illustrata e depositata nella 

Commissione consiliare competente per ulteriori approfondimenti prima della sua 

presentazione definitiva ed è stata ripristinata l'assistenza tecnica per il comparto turistico 

per andare a sostenere una parte di consulenze a cui gli alberghi e i commercianti si 

possono affidare, per migliorare le prestazioni della propria azienda. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI chiede quali siano gli intendimenti del Governo regionale 

in merito ad una eventuale modifica del modello gestionale del Forte di Bard alla luce della 

discussione sviluppatasi in Aula su tale tema. 
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 L'Assessore VIÉRIN comunica che a breve verrà presentato dalla Giunta regionale 

un disegno di legge - in fase di ultimazione - che prevede per il Forte di Bard una futura 

gestione da parte di una Fondazione. 

 

 Il Consigliere COGNETTA chiede chiarimenti in merito all'articolo 4, commi 1 e 2, 

del disegno di legge n. 47 relativo all'attività dell'Office du turisme e, in particolare, sulle 

modalità con le quali la piattaforma online dell'Office renderà fruibili i dati relativi alle 

presenze turistiche e su come si prevede si svilupperà l'attività di assistenza da parte 

dell'Office rispetto alla prenotazione, alla vendita di gadget e di servizi agli operatori del 

settore. 

 

 Il dott. FERRAZZIN risponde che lo scopo della norma è quello di meglio 

precisare l’ambito di attività di tipo commerciale svolta dall’Office per il tramite degli 

uffici di turismo locali. 

 

 Il Consigliere MOSSA con riferimento all'articolo 2, comma 1 del Collegato, 

chiede se nel 2020 verranno attivati i corsi di formazione per l’acquisizione 

dell’abilitazione di tutte le professioni collegate all’attività turistica anche da parte degli 

Enti accreditati. 

 

 L'Assessore VIÉRIN risponde affermativamente. 

 

 Il Consigliere LUCIANAZ chiede quali interventi siano previsti a sostegno del 

piccolo commercio di prossimità.  

 

 L'Assessore VIÉRIN fa presente che nei diversi tavoli di lavoro sul tema, da parte 

delle categorie non sono state evidenziate particolari richieste di misure a favore del 

piccolo commercio, che potranno comunque eventualmente essere oggetto di futura 

valutazione da parte dell'assessorato. 

 

 Il Consigliere GERANDIN sollecita interventi regionali a sostegno dei privati per il 

recupero dei rascard per il loro importante valore artistico e culturale. 

 

 L'Assessore VIÉRIN fa presente che a bilancio, sul triennio, è stato previsto il tipo 

di finanziamento indicato dal Consigliere Gerandin. 

 

 Le Conseiller LUCIANAZ demande quel est l’effort de l’assessorat, au-delà de 

l'organisation des deux jours de fête du Concours Cerlogne, pour ce qui concerne les 

initiatives à l'égard de la conservation du franco-provençal en Vallée d'Aoste. 

 

 L'Assesseur VIÉRIN répond que l'assessorat a entrepris un parcours sur ce thème 

avec l’Association Valdôtaine Archives Sonores d'Avise et le Centre d'Études Franco-

Provençales de Saint-Nicolas, pour proposer une action qui puisse relancer ces deux 
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réalités, qu'il estime assez importantes pour la conservation des traditions e du franco-

provençal dans notre Région. 

 

 Il Consigliere GERANDIN, con riferimento agli aiuti regionali in materia di 

agricoltura e di sviluppo rurale previsti all'articolo 19 del disegno di legge 45, chiede 

chiarimenti in merito al numero di aziende interessate e alle procedure che verranno 

adottate rispetto sia a coloro che in passato hanno già ricevuto gli anticipi e non li hanno 

restituiti e sia a coloro che non li hanno ancora ricevuti. 

 

 Il dott. SAVOYE fornisce i dati richiesti. 

 

* * * 

Alle ore 15.00 l'Assessore VIÉRIN e i Coordinatori FERRAZZIN, DE LA PIERRE e 

SAVOYE abbandonano la Sala di riunione. 

* * * 

 

 Il Presidente MARQUIS comunica che, su richiesta degli interessati, l'audizione del 

Presidente della Chambre è anticipata alle ore 15.00 mentre quella del Presidente di 

Finaosta è posticipata alle ore 15.45. 

 

 La Commissione prende atto. 

 

 

 Chambre valdôtaine des entreprises et des activités libérales 

 

* * * 

Il Presidente, Nicola ROSSET e il Segretario generale, Jeannette GROSJACQUES, della 

Chambre valdôtaine des entreprises et des activités libérales prendono parte alla riunione 

alle ore 15.05. 

* * * 

 

 Il Presidente MARQUIS introduce l'audizione. 

 

 La dott.ssa GROSJACQUES fa presente che è molto apprezzata l’attenzione che è 

stata posta a bilancio in merito sia alle risorse rese disponibili alla Chambre e sia 

all’introduzione della norma sulle assunzioni a seguito della sentenza della Corte 

Costituzionale che ha dato ragione alla Regione Valle d’Aosta, annullando parte del 

Decreto Ministeriale sulle funzioni camerali, che interveniva direttamente nella pianta 

organica della Chambre ponendo dei vincoli importanti. 

 Rileva positivamente il supporto che il bilancio indica rispetto all’occupazione e 

alle imprese, in particolare, attraverso l'approvazione del Piano dei lavori pubblici e lo 

stanziamento di risorse a favore delle Amministrazioni locali sia per le manutenzioni 
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ordinarie che per quelle straordinarie, che andranno indirettamente a beneficio del settore 

edilizio, che è stato particolarmente colpito dalla crisi negli ultimi anni. 

 Aggiunge che altri aspetti che la Chambre ha valutato in maniera particolarmente 

positiva, sono quelli relativi agli interventi in materia di agricoltura e a sostegno della 

ricerca, dello sviluppo tecnologico e della formazione legata anche alle tecnologie 

dell’informazione, della comunicazione e dell’innovazione. 

 Sottolinea positivamente lo stanziamento dei fondi per l’organizzazione aziendale, 

la promozione delle imprese turistiche e il cofinanziamento della l.r. 6/2003, che mettono a 

diposizione maggiori risorse per le imprese artigiane e industriali, ovvero i principali 

settori economici della regione. 

 Rileva altresì come aspetto positivo il miglioramento dell'accessibilità dei trasporti 

e le iniziative in materia di mobilità sostenibile. 

 

 Il dott. ROSSET fa presente che la Chambre esprime un giudizio positivo 

sull'impostazione del Bilancio regionale che prevede un maggior flusso di investimenti, 

che vede al centro uno sviluppo delle aziende. 

 Sottolinea che nei prossimi anni le imprese valdostane dovranno puntare, in 

particolare, sull’aspetto della green economy e a una sempre maggiore creazione di reti 

d’impresa. 

 

 Segue un breve dibattito in merito ad alcuni esempi di rete d'impresa che si sono 

sviluppate in questi anni sul territorio come, ad esempio, il gruppo Tascapan. 

 

 La sig.ra GROSJACQUES fornisce ai presenti copia di una relazione scritta sui 

temi evidenziati. 

 

* * * 

Alle ore 15.20 il Presidente, ROSSET, e il Segretario generale della Chambre, 

GROSJACQUES, abbandonano la Sala di riunione. La riunione è sospesa fino alle ore 

15.45. 

* * * 

 

 

 Presidente di Finaosta 

 

* * * 

Alle ore 15.45 il Presidente di FINAOSTA, Andrea LEONARDI, e il dirigente della 

medesima società, Christian HAUSHERR, prendono parte alla riunione. 

* * * 

 

 Il Presidente MARQUIS introduce l'audizione. 
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 Il Dott. LEONARDI esprime apprezzamento riguardo al rafforzamento del 

sostegno finanziario che il bilancio prevede per settori quali la ricerca, lo sviluppo 

tecnologico e l’innovazione delle aziende valdostane e per l'attenzione posta soprattutto 

alle piccole imprese artigianali, che sono quelle più tipiche del territorio. 

 Ritiene positivi gli interventi a favore del settore agricolo-forestale necessari a far 

fronte all'abbandono delle aree di montagna e quelli previsti, all'articolo 20, rispetto alla 

corresponsione di premi per la creazione di imprese innovative e, all'articolo 22, per la 

stipula di una convenzione con Finaosta S.p.A. finalizzata al finanziamento delle domande 

di mutuo per la realizzazione di interventi di recupero edilizio privato sugli immobili 

destinati ad abitazione. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI, con riferimento all'articolo 22 del disegno di legge n. 45, 

per quanto riguarda le disposizioni in materia di politiche abitative, chiede un dettaglio da 

parte di Finaosta riguardo all’assorbimento patrimoniale determinato dal rischio di 

concentrazione delle problematiche anche derivanti dall’applicazione della l.r. 40/2010 a 

sostegno di interventi di investimento diretti allo sviluppo economico-sociale del territorio 

regionale. 

 Domanda quindi quale sia la situazione aggiornata rispetto ai vari fondi di rotazione 

e se si ritenga necessario il potenziamento di quello relativo ai mutui a favore delle 

strutture alberghiere, che lo scorso anno era particolarmente in sofferenza. 

 

 Il Consigliere GERANDIN chiede i dati aggiornati e gli importi della situazione 

delle pratiche ferme, in attesa del mutuo Finaosta sulla prima casa e di mutuo per 

ristrutturazione. 

 

 Il Dott. HAUSHERR si riserva di fare pervenire in tempi brevi al Presidente della 

Commissione la situazione aggiornata, comprensiva dei dati puntuali richiesti. 

 

 Il Presidente MARQUIS chiede che i dati suddetti siano completi anche della 

situazione delle domande giacenti presso l'assessorato ai lavori pubblici, al fine di 

permettere ai Consiglieri di avere una visione organica della situazione delle domande di 

mutuo presentate dai cittadini per l'acquisto della prima casa o per la ristrutturazione di 

fabbricati, per poter valutare le strategie politiche d'intervento più opportune nel settore. 

 

 Il Dott. LEONARDI esprime perplessità a fornire quanto richiesto dal Presidente 

Marquis in quanto fa presente che il dato non sarebbe omogeneo: le domande che 

pervengono in Finaosta hanno già avuto tutto un iter di verifica precedente, mentre quelle 

che giungono al Protocollo dell'assessorato sono ancora da istruire e quindi non è possibile 

determinare se giungeranno ad essere finanziate o meno. 
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 Segue un breve dibattito sulla situazione e sui tempi tecnici di istruzione delle 

pratiche presentate dai cittadini rispetto ai finanziamenti erogati da Finaosta per i mutui 

prima casa e per le ristrutturazioni. 

 

 Il Consigliere LUCIANAZ chiede: 

 se Finaosta abbia svolto un'eventuale valutazione economica sull'ammodernamento 

della funivia Buisson-Chamois; 

 notizie in merito alla futura destinazione della Maison du Val d'Aoste di Parigi. 

 

 Il Dott. HAUSHERR risponde di non avere alcuna notizia rispetto a studi di 

fattibilità o di consulenze predisposti con riferimento alla funivia Buisson-Chamois.   

 

 Il Dott. LEONARDI formula alcune riflessioni in ordine all'edificio sede della 

Maison de Val d'Aoste a Parigi. 

 

 Il Consigliere COGNETTA, relativamente al recente rinnovo del Consiglio di 

Amministrazione della società Monterosa Spa, chiede se in merito vi siano state particolari 

comunicazioni da parte del Governo regionale o se le scelte operate siano state prese in 

maniera indipendente da Finaosta, se sia stata prevista la nomina di un Direttore generale 

della società e quali indirizzi siano stati dati al nuovo Consiglio di amministrazione rispetto 

al tema delle assunzioni del personale, sia  future che quelle svolte in passato. 

  

 Il Dott. LEONARDI fornisce i chiarimenti richiesti che hanno portato alla nomina 

del nuovo CdA di Monterosa e la separazione delle funzioni di Presidente e di 

Amministratore delegato della società, che prima erano in capo alla stessa persona. 

 Fa presente che la figura del Direttore generale della società medesima non è stata 

prevista e che la questione potrà essere eventualmente proposta. 

 Riferisce che Finaosta sta svolgendo approfondimenti in merito all'aspetto del 

personale di tutte le società partecipate regionali. 

 

 Il Consigliere GERANDIN fa presente che, rispetto alla gestione della società 

Monterosa, non vi sono solamente vicende legate alla situazione del personale, ma anche 

altre relative agli appalti e agli esposti presentati dai proprietari dei terreni su cui passano 

le piste di sci e suggerisce l'adozione da parte di Finaosta di un codice etico rispetto alla 

gestione delle società partecipate. 

 

 Il Dott. LEONARDI annuncia la predisposizione di un regolamento sulle 

assunzioni e sulla formalizzazione dei bandi cui dovranno attenersi le società partecipate 

nell'ambito della gestione. 

 

 Il Presidente MARQUIS, in attesa della trasmissione della documentazione 

richiesta, ringrazia gli auditi per il contributo fornito alla discussione sui temi evidenziati 

nel corso dell'audizione. 
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* * * 

Alle ore 16.45 il Presidente, LEONARDI, e il funzionario di Finaosta, HAUSHERR, 

abbandonano la Sala di riunione.  

* * * 

 

 

 Confindustria VdA 

 

* * * 

Il Presidente, GIACHINO, e il Direttore di Confindustria VdA, LORENZETTI, prendono 

parte alla riunione alle ore 16.45. 

* * * 

 

 Il Presidente MARQUIS introduce l'audizione. 

 

 Il Presidente GIACHINO, dopo un breve escursus in merito alla situazione 

contingente del mercato economico-finanziario, italiano ed europeo, si sofferma sull'analisi 

del contesto valdostano, dove la fase di ripresa ciclica è iniziata più tardi rispetto alla 

media del Paese. 

 Fa presente che rispetto a questa situazione hanno influito le dinamiche 

demografiche negative della produttività - nel 2018, il valore aggiunto regionale era 

inferiore di oltre il 9% dei termini reali rispetto ai livelli pre-crisi - e che l’attività 

industriale è cresciuta, anche se in misura meno intensa rispetto all’anno precedente, 

mentre non sono emersi segnali di significativa ripresa nelle costruzioni, che hanno 

continuato a risentire della debolezza del comparto dei lavori pubblici e di quello delle 

nuove costruzioni residenziali. 

 Osserva che l’occupazione è cresciuta a tassi moderati, analoghi a quelli dell’anno 

precedente, grazie al positivo andamento dei servizi, del commercio, del settore 

alberghiero e della ristorazione 

 Aggiunge che i prestiti erogati alle famiglie dalle banche e dalle società finanziarie 

sono ancora aumentati, ma con minore intensità rispetto all’anno precedente: gli 

imprenditori valdostani denunciano il perdurante clima di sfiducia in cui versa l’economia 

locale e, dunque, un andamento negativo dell’economia regionale, ancorché con qualche 

segnale di miglioramento quale quello relativo all’occupazione. 

 Confindustria Valle d’Aosta chiede che il Bilancio preveda assolutamente 

l’allocazione di risorse a favore di settori produttivi quale premessa necessaria per la 

ripresa economica, attraverso un cronoprogramma che tracci tempi e modalità degli 

interventi.: cosa fare, come farlo e in che tempi, è un imperativo che le parti sociali 

chiedono da tempo alla politica e alle istituzioni e che non può più essere rimandato. 

 Esprime un giudizio positivo per quanto riguarda le risorse che il disegno di legge 

n. 45 destina alle politiche regionali del lavoro e di formazione professionale. 
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 Sottolinea l'esigenza che venga previsto il sostegno al ponte generazionale: la 

misura consentirebbe che un lavoratore vicino alla pensione possa scegliere un orario part 

time e in cambio l’azienda dovrebbe assumere un giovane, ma al lavoratore anziano la 

Regione dovrebbe garantire il 100% dei contributi pensionistici. 

 Auspica un rifinanziamento del bando 18AD che è una misura sulla quale le 

imprese associate fanno affidamento ed ha riscosso un notevole successo, in quanto è 

un'azione utile e apprezzata dalle imprese e rappresenta un reale sostegno all’occupazione 

 Segnala che la l.r. 6/2003 è di gran lunga lo strumento più utilizzato dalle imprese 

associate e apprende con favore che dall’Allegato 1 del disegno di legge n. 45 si evince che 

i fondi destinati al finanziamento di tale legge raddoppieranno a partire dall’anno 2021, 

rispetto all’anno 2020. 

 Sottolinea che un'altra tematica che sta molto a cuore alle imprese associate di 

Confindustria è il tema degli appalti e in tal senso auspica che la Regione, similmente alla 

Provincia autonoma di Bolzano, approvi nel breve periodo una nuova legge sugli appalti a 

maggior tutela delle aziende valdostane. 

 

 La Commissione prende atto delle informazioni acquisite nel corso delle audizioni 

odierne. 

 

* * * 

I lavori della Commissione sono sospesi alle ore 17.00. 

I lavori della Commissione riprendono alle ore 9.10 di lunedì 25 novembre 2019. 

* * * 

 

 

lunedì 25/11/2019 

 

* * * 

Alle ore 9.10 i sigg. ALBERTINELLI, in rappresentanza della Federconsunatori, e 

BALDASSARRE, in rappresentanza della Codacons Valle d'Aosta, prendono parte alla 

riunione. 

* * * 

 

 

 ADICONSUM VALLE D’AOSTA, CODACONS VALLE D’AOSTA, 

FEDERCONSUMATORI, ADOC VALLE D’AOSTA E AVCU 
 

Il Presidente MARQUIS invita gli auditi ad esporre le loro considerazioni in merito ai 

disegni di legge in discussione. 

 

 Il sig. BALDASSARRE osserva che il provvedimento in esame è da considerarsi 

come il più equo da un punto di vista sociale e solidale degli ultimi anni, specialmente dal 

punto di vista sanitario per cui i soldi messi a disposizione per i nuovi investimenti sono 
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stati visti come una nota positiva. Manifesta preoccupazione per i dati emersi dall'ISTAT 

sullo stato della salute della Regione che è prima, insieme alla Campania, per i decessi 

causati da malattie tumorali e neurodegenerative. 

 Afferma che l’altro punto che è stato analizzato è quello relativo ai trasporti ed 

espone alcune considerazioni in merito. 

 

 Il sig. ALBERTINELLI conviene con quanto testé espresso dal sig. Baldassarre ed 

esprime delle riflessioni in relazione alla difficile situazione in cui versano le imprese 

locali operanti nel settore dell'edilizia. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI chiede chiarimenti in riferimento alle affermazioni del 

sig. Baldassarre in ordine all'equità della manovra in discussione. 

 

 Il Consigliere RESTANO domanda quale sia la posizione delle Associazioni in 

ordine agli incentivi previsti per la pratica dello sci da parte dei giovani. 

 

 Il sig. BALDASSARRE risponde. 

 

 Segue un dibattito sulle considerazioni espresse dal sig. Baldassarre. 

 

* * * 

Alle ore 9.30 i sigg. ALBERTINELLI, e BALDASSARRE lasciano la sala della riunione. 

* * * 

 

 I Consiglieri AGGRAVI e COGNETTA espongono alcune considerazioni in ordine 

alle affermazioni dei rappresentanti delle Associazioni dei consumatori. 

 

* * * 

I lavori della Commissione sono sospesi dalle ore 9.30 alle ore 9.50. 

A tale ora la sig.ra Paola FLAMINI, in rappresentanza del CAA degli agricoltori, e i sigg. 

NICOLETTA, in rappresentanza della Federazione Coldiretti Valle d’Aosta, e PLANAZ e 

HENRIET, in rappresentanza dell'AREV, prendono parte alla riunione. 

* * * 

 

 

 FEDERAZIONE COLDIRETTI VALLE D’AOSTA, CONFEDERAZIONE 

ITALIANA AGRICOLTORI, CAA DEGLI AGRICOLTORI E AREV  

 

 Il Presidente MARQUIS introduce l'audizione. 

 

 Il sig. PLANAZ chiede chiarimenti in relazione alle previste disponibilità 

economiche per i capitoli relativi alle rassegne e agli indici genetici. 
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 Esprime delle riflessioni in ordine al premio di monticazione e ribadisce le 

difficoltà per le imprese agricole a fare fronte alle pesanti incombenze di ordine 

burocratico. 

 

 Il sig. NICOLETTA domanda ragguagli in ordine al futuro Piano di sviluppo rurale 

e alle somme ad esso destinate e all'articolo 19 (Disposizioni in materia di aiuti regionali 

al settore agricolo) in tema di concessione degli aiuti a fondo perduto del disegno di legge 

n. 45. 

 

 Il Presidente MARQUIS esprime alcune considerazioni in relazione alle richieste 

avanzate dai sigg. Planaz e Nicoletta. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI chiede quale interlocuzione ci sia stata tra il Governo 

regionale e i rappresentanti delle Associazioni di categoria considerate le domande che 

oggi vengono poste da questi ultimi in Commissione. 

 

 Il Consigliere COGNETTA domanda maggiori ragguagli rispetto alla questione 

della monticazione. 

 

 Il Consigliere GERANDIN espone alcune considerazioni relativamente al 

soprammenzionato articolo 19 in tema di concessione degli aiuti a fondo perduto e al 

futuro Piano di sviluppo rurale. 

 

 La sig.ra FLAMINI ribadisce la necessità di sburocratizzare le incombenze in capo 

alle imprese agricole. 

 

 Il sig. HENRIET risponde al quesito poc'anzi posto dal Consigliere Gerandin. 

 Tratteggia la situazione delle aziende zootecniche regionali. 

 

 Il Consigliere MOSSA chiede una breve descrizione dell'attuale iter burocratico 

soprammenzionato. 

 

 Il Presidente MARQUIS chiede se gli uffici dell'Amministrazione regionale 

abbiano contribuito ad appesantire ulteriormente le disposizioni di ordine burocratico 

imposte dall'Amministrazione nazionale  

 

 La sig.ra FLAMINI risponde. 

 

 Il sig. NICOLETTA esprime delle considerazioni in ordine alla tematica in 

discussione. 

 

 Segue un dibattito sulla questione. 
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 La consigliera Daria PULZ chiede di poter avere una risposta molto chiara da parte 

dei rappresentanti delle Associazioni riguardo all'adeguatezza dei finanziamenti economici 

specifici per le misure alternative al famoso abbattimento del lupo.  

 

 Il Consigliere GERANDIN chiede se: la monticazione sia una risorsa aggiuntiva 

rispetto alle risorse messe in campo per le rassegne; se i rappresentanti delle Associazioni 

abbiano delle notizie in più rispetto alle tabelle relative ai “costi di produzione” che 

avrebbero dovuto essere predisposte dai servizi dell'assessorato dell'agricoltura; alla 

possibilità di un aumento esponenziale delle chiusure delle aziende agricole in vista della 

fine del Piano di sviluppo regionale. 

 

 Il Consigliere chiede se si ritenga opportuno in un periodo di emergenza investire in 

una Fondazione che faccia ricerca oppure rendere disponibili tali somme per le rassegne o 

per altre misure che potrebbero essere indicate dai rappresentanti delle Associazioni degli 

agricoltori e se i fondi per le rassegne rispetto ai bilanci precedenti siano stati incrementati. 

 

 Il Consigliere BIANCHI domanda chiarimenti in ordine al prezzo finale del 

prodotto fontina. 

 

 I sigg. PLANAZ e HENRIET rispondono. 

 

 Il sig. NICOLETTA e la sig.ra FLAMINI espongono delle riflessioni in ordine al 

prezzo della fontina. 

 

 Il Consigliere LUCIANAZ chiede se sia vero che degli allevatori che hanno fatto 

richiesta per contribuzione per piazzare delle reti a difesa dei loro allevamenti non hanno 

ancora ricevuto risposta e sicuramente hanno dovuto monticare senza queste protezioni. 

 

Il sig. HENRIET risponde che è vero. 

 

* * * 

Alle ore 11.25 la sig.ra Paola FLAMINI e i sigg. NICOLETTA, PLANAZ e HENRIET 

lasciano la sala della riunione. 

* * * 

 

* * * 

Alle ore 11.30 i sigg. GERARD, in rappresentanza dell'ADAVA, e SAPIA, in 

rappresentanza della Confederazione Nazionale Artigianato, prendono parte alla riunione. 

* * * 
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 CONFEDERAZIONE NAZIONALE ARTIGIANATO, 

CONFARTIGIANATO IMPRESE V.D.A., CONFCOMMERCIO IMPRESE 

PER L’ITALIA REGIONE VALLE D’AOSTA E ADAVA 

 

Il Presidente MARQUIS invita gli auditi ad esporre le loro considerazioni in merito ai 

disegni di legge in discussione 
 

 Il sig. SAPIA esprime soddisfazione per la presentazione con il bilancio del piano 

dei lavori pubblici, per le somme previste a favore delle imprese sull’innovazione 

tecnologica e sulla mobilità sostenibile. 

 

 Il sig. GERARD manifesta apprezzamento per la dotazione finanziaria prevista a 

favore della Fondazione turistica professionale e per gli interventi regionali a sostegno 

delle attività turistico-ricettive-commerciali e a favore dell'Office régional du tourisme. 

 Palesa delle perplessità dal punto di vista turistico per la riattivazione della linea 

ferroviaria Aosta-Pré-Saint-Didier. 

 Esprime delle considerazioni in ordine alla “Film Commission”, agli impianti a 

fune, sul discorso Bassa Via e sulla concessione di contributi a fondo perso a favore di 

imprese turistico-ricettive per le spese dalle stesse sostenute relative a studi e consulenze 

per marketing, pianificazione e organizzazione aziendale. 

 

 Il Consigliere LUCIANAZ domanda se in tema di artigianato il bilancio regionale 

potrebbe aiutare le Associazioni in modo diverso per quanto riguarda la possibilità di 

essere concorrenziali con aziende non valdostane. 

 

 Il sig. SAPIA risponde. 

 

* * * 

Alle ore 11.50 i Consiglieri AGGRAVI e COGNETTA e i sigg. GERARD e SAPIA 

lasciano la sa della riunione. 

* * * 

 

* * * 

I lavori della Commissione sono sospesi alle ore 11.50. 

I lavori della Commissione riprendono alle ore 9.00 di martedì 26 novembre. A tale ora il 

dott. RUBBO, Coordinatore del Dipartimento Personale e organizzazione della Presidenza 

della Regione, prende parte alla riunione. 

* * * 
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martedì 26/11/2019 

 

 

AUDIZIONI IN MERITO AL CAPO II DEL DL 45 

 

 Dott. RUBBO, Coordinatore del Dipartimento Personale e organizzazione 

della Presidenza della Regione 

 

Il Presidente MARQUIS invita il dott. Rubbo a tratteggiare la problematica relativa 

alla questione del personale del comparto unico della Regione. 

 

 Il dott. RUBBO raffigura la situazione in essere in materia di personale del 

comparto unico regionale e procede alla disamina degli articoli del Capo II del disegno di 

legge n. 45. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI chiede se il dimensionamento complessivo della 

macchina regionale è stato effettuato sulla base dei fabbisogni attuali e quindi in una 

visione più storica che nell’ottica futura e per quanto riguarda gli addetti alle attività 

giornalistiche fin dove si può spingere il decisore politico ad assumere tali figure. 

 

 Il Consigliere RESTANO domanda se nell'ambito degli enti locali si potrà 

assumere qualsivoglia personale facendo prevalere il principio della spesa o saranno 

necessarie delle modifiche delle piante organiche dei singoli enti e se permangono in capo 

alla politica e non al dirigente di turno le decisioni del personale da assumere. 

 

 Il Consigliere COGNETTA espone alcune considerazioni in relazione al rapporto 

personale/dirigenti nell'ambito dell'Amministrazione regionale. 

 

 Il dott. RUBBO risponde. 

 

 Il Consigliere MOSSA chiede chiarimenti in relazione al comma 1 dell’articolo 5 

(Disposizioni in materia di personale regionale) del disegno di legge n. 45.  

 

 Il Consigliere GERANDIN domanda ragguagli in merito alla possibilità di 

procedere allo scorrimento delle graduatorie approvato al primo gennaio 2012 al 31 

dicembre 2015 entro e non oltre il 30 settembre del 2020. 

 

 Il dott. RUBBO fornisce i chiarimenti richiesti. 

 

 Il Presidente MARQUIS sottolinea che diventa fondamentale pervenire alla 

gestione delle entrate ed attivarsi nella fase ascendente della normativa europea al fine di 

difendere le prerogative regionali. 
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 Il dott. RUBBO conviene con quanto testé asserito dal Presidente Marquis. 

 

 Il Consigliere BAROCCO evidenzia che la modifica della macchina organizzativa 

della Regione deve essere anche vista alla luce dei differenti flussi di lavoro che si sono nel 

tempo modificati. 

 Esprime delle considerazioni in ordine al tema dei concorsi sottolineando 

l'importanza del corso-concorso e alla sopraccitata questione degli addetti stampa. 

 

 Il dott. RUBBO risponde. 

 

* * * 

Alle ore 10.20 le Consigliere Daria PULZ e Maria Luisa RUSSO e il dott. RUBBO 

lasciano la sala della riunione. 

Alla stessa ora i sigg. DONZEL e FRATTINI, in rappresentanza del Comitato Regionale 

per le Relazioni sindacali, prendono parte alla riunione. 

* * * 

 

 

 Rappresentanti del Comitato Regionale per le Relazioni Sindacali 

 

Il Presidente MARQUIS introduce l'audizione. 

 

 Il sig. DONZEL esprime delle riflessioni inerenti all'evoluzione registrata negli 

ultimi anni nel pubblico impiego e alle tematiche ad essa connesse con particolare 

riferimento, tra l'altro, alle particolari posizioni organizzative e alla questione dei vigili del 

fuoco regionali. 

 

 Il sig. FRATTINI pone l'accento sulla tematica relativa alla ricostruzione di carriera 

dei vigili del fuoco ai fini previdenziali. 

 

* * * 

Alle ore 10.55 i sigg. DONZEL e FRATTINI lasciano la sala della riunione. 

Alla stessa ora il dot. LUBERTO, in rappresentanza della Fondazione per la ricerca sul 

cancro, prende parte alla riunione. 

* * * 

 

 

AUDIZIONE DEL PRESIDENTE DELLA FONDAZIONE PER LA RICERCA SUL 

CANCRO IN MERITO ALL’OPERATO DELLA FONDAZIONE  

 

 Il Presidente MARQUIS introduce l'audizione. 
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 Il Consigliere MOSSA chiede all'intervento ragguagli sulla mission della 

Fondazione ed osserva che nel Documento di economia e finanza regionale (DEFR) 

relativo al periodo 2020 – 2022 si evidenzia che la Regione non stanzierà per il prossimo 

triennio risorse a favore della Fondazione in quanto la stessa risulta economicamente 

autonoma. 

 

* * * 

Alle ore 11.05 il Consigliere COGNETTA lascia la sala della riunione. 

* * * 

 

 Il dott. LUBERTO tratteggia l'attività della Fondazione precisando, tra l'altro, che 

la legge istitutiva della medesima prevedeva un finanziamento complessivo di tre milioni 

di euro di cui solo due sono stati effettivamente erogati e che attualmente non esiste una 

sede fisica della Fondazione. 

 

 Il Consigliere MOSSA osserva che pertanto la Fondazione non è così 

economicamente autonoma e chiede di poter avere una carrellata sulle spese sostenute per 

la gestione della stessa. 

 

* * * 

Alle ore 11.20 il Consigliere AGGRAVI lascia la sala della riunione. 

* * * 

 

 Il Consigliere BIANCHI osserva che a bilancio quest’anno sono stati stanziati 

50.000 euro per la Fondazione, più che altro per ovviare alla situazione della sede, e chiede 

se tale somma possa essere considerata congrua per una sede per la Fondazione. 

 

 Il dott. LUBERTO risponde ai quesiti formulati dai Consiglieri Mossa e Bianchi. 

 

 Il Consigliere LUCIANAZ domanda se la Fondazione persegue fini di ricerca o si 

occupa anche di un monitoraggio della situazione valdostana in termini di diffusione di 

malattie e di incidenze di nuovi casi al livello locale. 

 

 Il dott. LUBERTO osserva che esiste il registro valdostano dei tumori che è una 

struttura sotto le dipendenze dell’Azienda sanitaria locale di recente fondazione e che è 

stato loro presentato un progetto, attualmente in fase di valutazione, che voleva sostenere 

questo genere di attività. 

 

* * * 

Alle ore 11.30 il dot. LUBERTO lascia la sala della riunione. 

* * * 
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* * * 

I lavori della Commissione sono sospesi sino alle ore 9.10 di mercoledì 27 novembre. 

A tale ora l'Assessore all’Istruzione, Università, Ricerca e Politiche Giovanili Chantal 

CERTAN, le dott.sse CLOS e FEY e il dott. RICCARAND, Dirigenti del medesimo 

assessorato, prendono parte alla riunione. 

* * * 

 

mercoledì 27/11/2019 

 

 

AUDIZIONI IN MERITO AI DDLL 45, 46 E 47: 

 

 Assessore all’Istruzione, Università, Ricerca e Politiche Giovanili Chantal 

CERTAN  

 

Il Presidente MARQUIS invita l'Assessore all’Istruzione, Università, Ricerca e 

Politiche Giovanili Chantal Certan ad esporre le sue considerazioni in merito ai disegni di 

legge in discussione. 

 

 L'Assessore all’Istruzione, Università, Ricerca e Politiche Giovanili Chantal 

CERTAN procede all'illustrazione delle risorse destinate ai Dipartimenti dell'assessorato 

da lei diretto di cui delinea i principali interventi. 

 

 Il Consigliere COGNETTA chiede di poter disporre delle tabelle per fare il 

raffronto con gli anni precedenti in riferimento alle spese poc'anzi elencate dall'Assessore e 

come venga svolta l’attività di controllo della congruità della spesa autorizzata dalle 

strutture dirigenziali 

 

 L'Assessore Chantal CERTAN si impegna a fornire quando testé richiesto dal 

Consigliere Cognetta. 

 Delinea l'attività di controllo messa in atto dagli uffici dell'assessorato. 

 

 La dott.ssa FEY tratteggia i controlli relativi alle istituzioni scolastiche. 

 

 Il dott. RICCARAND aggiunge ulteriori considerazioni in ordine all'attività di 

controllo cui faceva riferimento il Consigliere Cognetta. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI chiede: 

 se per la costituzione di un Centro di ricerca pedagogica indicata nel DEFR 

siano già state fatte delle valutazioni su possibili costi, incombenze e quale sia 

la necessità per creare questo centro e dove sarebbe incardinato; 
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 un aggiornamento rispetto agli stanziamenti del bilancio passato sulla 

realizzazione della scuola di Pont-Saint-Martin e a che stato è l’iter della 

scuola polmone ad Aosta; 

 se sia previsto per la scuola dell’infanzia un eventuale potenziamento degli 

organici; 

 se siano state previste della novità per la scuola di Quart. 

 

 L'Assessore Chantal CERTAN risponde. 

 

 Segue un dibattito sulle richieste avanzate dal Consigliere Aggravi. 

 

 La Consigliera Maria Luisa RUSSO chiede chiarimenti in ordine alle ridottissime 

risorse destinate alle politiche giovanili e ad eventuali valutazioni in riferimento alla 

grande libertà da parte degli insegnanti nella scelta dei libri di testo. 

 

 Il Presidente MARQUIS aggiunge che la testé menzionata soggettività in capo agli 

insegnanti per la scelta dei libri di testo ha comportato la scelta di prodotti inutili per gli 

alunni disabili ed esprime alcune considerazioni in merito. 

 

 L'Assessore Chantal CERTAN risponde. 

 

 La dott.ssa FEY espone alcune considerazioni in relazione alle questioni delle 

politiche giovanili e ai libri di testo. 

 

 Segue un dibattito sulla questione dei libri di testo per gli alunni disabili. 

 

 Il Consigliere COGNETTA domanda chiarimenti in ordine agli affitti delle aule 

scolastiche per quanto riguarda i corsi di lingue. 

 

 Il Consigliere MOSSA chiede indicativamente quale sarà il previsto rafforzamento 

dell’organico per le disabilità in termini numerici. 

 

 La Consigliera Chiara MINELLI interviene sulla questione dei libri. 

 

 L'Assessore Chantal CERTAN risponde a quanto richiesto dai Consiglieri Cognetta 

e Mossa. 

 

 Il Consigliere DAUDRY richiede ulteriori ragguagli sulla questione dell'utilizzo 

degli spazi scolastici da parte di enti esterni. 

 

 La dott.ssa FEY risponde. 

 

 



 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

29 

2ème  COMMISSION AFFAIRES GÉNÉRALES /  SECONDA COMMISSIONE AFFARI GENERALI 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526153 • télécopieur (+39) 0165 526262 

commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

 

 Il Consigliere LUCIANAZ domanda: se corrisponda al vero la voce di mancanza di 

computer all''istituto scolastico Manzetti; la possibilità di disporre da parte delle istituzioni 

scolastiche di pullman per gite di documentazione; quale linea autonomistica sta dando 

questo governo all’insediamento dell’Università valdostana e quale ricerca di specificità ci 

sono negli insegnamenti nell’Università valdostana. 

 

 L'Assessore Chantal CERTAN risponde. 

 

* * * 

Alle ore 10.30 l'Assessore Chantal CERTAN, le dott.sse CLOS e FEY e il dott. 

RICCARAND lasciano la sala della riunione. 

* * * 

 

* * * 

Alle ore 10.35 l'Assessore all’Ambiente, risorse naturali e corpo forestale CHATRIAN e i 

dott. FRANZOSO, OREILLER e VERTHUY, Dirigenti del medesimo assessorato, 

prendono parte alla riunione. 

* * * 

 

 

 Assessore all’Ambiente, risorse naturali e corpo forestale CHATRIAN 

 

Il Presidente MARQUIS invita l'Assessore all’Ambiente, risorse naturali e corpo 

forestale Chatrian ad esporre le sue considerazioni in ordine ai disegni di legge in oggetto. 

 

 L'Assessore all’Ambiente, risorse naturali e corpo forestale CHATRIAN illustra le 

principali modifiche apportate rispetto alla programmazione e pianificazione degli altri 

anni nei dipartimenti del suo assessorato. 

 

 Il Consigliere COGNETTA chiede di poter disporre delle tabelle di raffronto 

numeriche rispetto allo speso dei prossimi anni riferito agli anni passati. 

 Domanda quale tipo di controllo sia fatto dai responsabili dei dipartimenti rispetto 

alla congruità della spesa. 

 

 L'Assessore CHATRIAN risponde. 

 

 Segue un dibattito sulle risposte fornite dall'Assessore Chatrian. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI domanda ragguagli in relazione agli effetti 

dell'emendamento introduttivo dell'articolo 16bis alla legge 31/2007 sulle discariche dei 

rifiuti oggi autorizzate o in procinto di essere autorizzate. 
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 Il Consigliere LUCIANAZ chiede se sia stato previsto un aiuto ai cacciatori che si 

occupano della caccia del cinghiale e domanda raggugli in ordine al primo bando espletato 

in tema di filiera del legno. 

 

 L'Assessore CHATRIAN risponde. 

 

 Il dott. OREILLER risponde in relazione alla questione della caccia al cinghiale. 

 

 Il Consigliere NOGARA interviene sulla questione della caccia al cinghiale. 

 

 Il Consigliere GERANDIN chiede, in relazione alla domanda del Consigliere 

Aggravi inerente all'emendamento introduttivo dell'articolo 16bis alla legge 31/2007, se 

nelle terre da scavo siano comprese anche i residui di sfangamento, bacino e similari 

 

 L'Assessore CHATRIAN risponde negativamente. 

 

 Il dott. FRANZOSO aggiunge che attualmente a livello nazionale i tipi di rifiuti 

indicati dal Consigliere Gerandin non trovano una situazione se non nel conferimento degli 

stessi in un inceneritore. 

 

* * * 

Alle ore 11.20 l'Assessore all’Ambiente, risorse naturali e corpo forestale CHATRIAN e i 

dott. FRANZOSO, OREILLER e VERTHUY lasciano la sala della riunione. 

Alla stessa ora l'Assessore agli Affari europei, politiche del lavoro, inclusione sociale e 

trasporti BERTSCHY, la dott.ssa RICCARDI e i dott. MATTEI e POLLANO, Dirigenti 

del medesimo assessorato, prendono parte alla riunione. 

* * * 

 

 

 Assessore agli Affari europei, politiche del lavoro, inclusione sociale e trasporti 

BERTSCHY  
 

Il Presidente MARQUIS invita l'Assessore agli Affari europei, politiche del lavoro, 

inclusione sociale e trasporti Bertschy ad esporre le sue considerazioni in ordine ai disegni 

di legge in oggetto. 

 

 L'Assessore agli Affari europei, politiche del lavoro, inclusione sociale e trasporti 

BERTSCHY illustra le principali disposizioni contenute nei documenti in esame relativi ai 

tre dipartimenti dell'assessorato da lui diretto. 
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 Il Consigliere COGNETTA chiede di poter disporre delle tabelle di raffronto 

numeriche rispetto allo speso dei prossimi anni riferito agli anni passati e quali altri tipi di 

controllo vengono fatti in relazione alla gestione delle spese. 

 

 Il dott. POLLANO risponde sulla questione dei controlli effettuati per la gestione 

delle spese. 

 

 La dott.ssa RICCARDI risponde sulla medesima questione dei controlli. 

 

 Il Consigliere MOSSA domanda chiarimenti in relazione ai previsti voucher per la 

formazione e per le nuove competenze 

 

 L'Assessore BERTSCHY risponde. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI chiede: di poter avere un dato almeno triennale relativo ai 

contributi per gli incentivi alle assunzioni; se erano già state fatte delle valutazioni per 

come dare attuazione all’ordine approvato dal Consiglio sui treni ad idrogeno; ragguagli 

sulla programmazione riguardante l’impianto funiviario di Chamois indicato nel DEFR. 

 

 L'Assessore BERTSCHY risponde. 

 

 La Consigliera Maria Luisa RUSSO domanda chiarimenti in relazione all’articolo 

16 (Programmi di investimento oggetto di cofinanziamento europeo e statale) del disegno 

di legge n. 45 e se sia stata prevista una valutazione dell’impatto economico globale che 

avrà il reddito di cittadinanza sul 2020. 

 

 Il dott. MATTEI risponde. 

 

 Segue un dibattito sulle considerazioni espresse dal dott. Mattei. 

 

 La dott.ssa RICCARDI risponde in merito alla richiesta inerente al reddito di 

cittadinanza. 

 

 Il Consigliere GERANDIN chiede chiarimenti in riferimento alle risorse destinate 

per le spese per servizi di corsi di formazione nel settore dell'artigianato e per gli operatori 

rivolti alle professioni turistiche e quale potrebbe essere il costo di un corso di formazione 

di qualifica OSS. 

 

 L'Assessore BERTSCHY risponde. 

 

Il Presidente MARQUIS chiude la seduta alle ore 12.25. 
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Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

          IN ASSENZA DEL  

                  CONSIGLIERE SEGRETARIO 

IL PRESIDENTE        IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

 

 

      

 

 

 

 

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 
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